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教宗方濟各認為的合一之路

根據教宗方濟各所說的，大公主義工作的四個原則是仁愛、具體、真理及靈修的大公運動。促進基督徒合一宗座委員
會（Pontifical Council for the Promotion of Unity among Christians）主席郭樞機（Kurt Koch）在深入專題的演講
中，將教會之間完全合一的目標描述成大公運動對談的願景。教宗方濟各的說法符合他的前任教宗們的說法：「分裂
是醜聞，而大公運動的努力，簡單地說，應當以共同慶祝聖體聖事為目標，總是通過修和，我們之間的差異將達致合
一。」
合一是一�旅程，教宗的堅定信念以此事實為基礎：「合一不會以奇跡的方式到來，而是一�旅程，聖神會在這過程
中實現合一。」教宗指出從愛德激發富有手足情誼對談的語言和行動置於首位。不同教會基督徒之間的相遇，即「真
理是人與人之間的一場相遇。真理並非在實驗室中炮製出來，而是在具體的生活中，在尋找耶穌的過程中產生，耶穌
會幫助我們找到真理。」神學方面的對談也很重要，但始終被解釋為『交換禮物』，雖然只是一種『純粹的紙上談兵
』，但能幫助我們瞭解彼此的傳統基礎，以便認識，有時也彼此學習。首先，我們可以為尋求和平、保護受造界、幫
助窮人、捍衛我們的宗教自由及婚姻和家庭而一起祈禱和工作，藉此進行具體的合作。然而，合一「主要是天主的恩
賜，我們必須總是為之祈禱。」
問：今天，很多基督徒受到迫害。教宗為什麼強調流血的大公運動的重要性？
答：我們必須留意，在全球因信仰而遭受迫害的人中間，有80%是基督徒。今天的迫害比基督宗教在第一世紀時所受
的迫害更多。這個事實應當在所有的教會之間激起一份更大的和衷共濟，因為殉道者並非因為是天主教信徒、亞美尼
亞信徒（Armenians）、東正教信徒（Orthodox）、聖公會信徒（Anglicans）、五旬節派信徒（Pentecostals），或
是路德宗信徒（Lutherans）而受迫害，他們受迫害是因為他們是基督徒。他們的鮮血不會令人分裂，而是合一。殉
道者已經在天堂裡慶祝最初的共融，我們也需要在世上再次去發現這份共融。在邁向合一的旅途上，他們會幫助我們
。
問：經過50年的準備之後，泛東正教主教會議（Pan-Orthodox Synod）
將在2016年召開。這會對大公主義運動產生�些影響？
答：如果各東正教會之間能�取得稍微強烈一點的合一的話，對大公運動和向著天主教與東正教共同慶祝聖體聖事的
邁進將是一個極大的幫助。我堅信巴爾多祿茂（Bartholomew）大公宗主教正全力以赴，為這次的泛東正教主教會議
工作。同樣，我們天主教也希望盡可能予以幫助，並奉上熱切的祈禱。
問：普世博愛運動第 34屆大公運動主教會議已經落下帷幕。這一類的會議如何為教會之間的合一作出貢獻�？
答：主教們的職務就是為他們自己教會的合一服務。另外，各教會之間的合一，同樣也是所有基督徒的一個大義務，
因為這是上主對我們的期望。全體主教都想實現天主的旨意。這一類的會議能�幫助我們建設那份合一，不同的教會
對合一也有不同的概念。在大公運動的現在階段，努力通過對談達成一個統一的想法是很重要的。我們真的非常感謝
普世博愛運動在大公運動領域所作出的奉獻。
特派記者奧雷利奧·莫雷（Aurelio Molè）
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